

8 Société et Culture

Éducation/Campagne de sensibilisation sur l'éducation environnementale au sein des établissements scolaires primaires

Les directeurs d'écoles édifiés sur l'enjeu du programme

E L

Libreville/Gabon

LES responsables de quelques établissements scolaires primaires des communes de Libreville et Akanda étaient en conclave vendredi dernier avec les experts de WCS et Noble energy. En l'occurrence, Martin Hega, coordinateur projet environnemental et Gaspard Abiitsi, directeur général représentant du WCS au Gabon. Cette rencontre de prise de contact a permis aux spécialistes des questions environnementales d'informer leurs interlocuteurs du choix porté sur leurs écoles res-

pectives, dans le cadre du programme de sensibilisation sur l'éducation environnementale qui va commencer à partir de janvier 2019. La période précédant la fin du premier trimestre sera mise à profit pour arrêter le planning de passage dans les différents établissements et informer les chargés des cours des 4e et 5e années, étant entendu que les élèves de ces classes sont particulièrement concernés par ledit programme. Comme lors de précédentes campagnes, cette fois-ci, les nouveaux élèves des classes en question seront sensibilisés sur les questions liées à la connaissance du "milieu



Photo : E.L.

Les directeurs d'écoles suivant les explications des experts de WCS et de Noble energy.

marin, ses habitants et les dangers qu'ils encourrent". Il faut rappeler que l'oc-

sion sera donnée aux membres du WCS et leurs partenaires d'entretenir

les jeunes apprenants sur les différentes espèces des poissons, herbes, etc., vi-

vant dans l'eau et le rôle qu'elles jouent dans la vie de l'Homme et la préservation de la nature. Aussi, pourront-ils découvrir que la mer fournit 65% d'oxygène, contre 35% pour la forêt, une quantité nécessaire à la vie de l'être humain.

A noter que cet échange a permis également aux directeurs d'écoles de solliciter l'introduction d'un module consacré aux différentes formes de la vie aquatique..

Et pour terminer, les directeurs d'écoles ont suivi une projection de 5 minutes sur les effets dévastateurs de la pêche industrielle au Gabon.

Tombola/2e édition de la Super Tombola de Gabon télécom

Des gagnants en possession de leurs lots

LLIM

Libreville/Gabon.

LES responsables de Gabon Télécom ont remis dimanche dernier des chèques aux heureux gagnants de la deuxième semaine de la super tombola qui court jusqu'en janvier 2019. C'était à l'occasion d'une cérémonie à la page

du lycée national Léon Mba. Au terme d'un tirage effectué au siège social de cette entreprise de téléphonie mobile, onze clients, gagnants de la semaine, se sont vu remettre la somme de 3 millions de francs. A raison de 1 million pour le premier, tandis que les dix autres se sont partagés la somme de 2 millions, à raison de deux cents mille chacun. Après avoir remercié le di-



Photo : DR

Les heureux gagnants de la semaine exhibant leurs chèques.

recteur général de Gabon Télécom, Abderahim Kouma'a, pour cette initiative destinée à soutenir les couches sociales défavorisées, les gagnants du jour ont invité les autres abonnés à leur emboîter le pas, afin de figurer eux aussi parmi les futures élus. De leur côté, les organisateurs ont rappelé que la participation à cette Super tombola est toute simple : recharger régulièrement

son de téléphone au moins à partir de 500 francs par semaine. Et plus vous rechargez, mieux vous aurez la chance de gagner.

Rappelons que cette tombola s'achève à la mi-janvier 2019, avec la remise des véhicules aux supers gagnants. En attendant, les abonnés gagnants vont se partager la coquette somme de 15 millions, à raison de 3 millions par semaine.

Vie des associations/1ère journée culturelle de l'Ong Kasuma des femmes des Plateaux

L'art culinaire téké fait un tabac



Photo : R.H.A./L'Union

Cette première journée a été l'occasion pour les exposantes de faire de bonnes affaires...

Rudy HOMBENET ANVINGUI

Libreville/Gabon

IL suffisait de se rendre au lycée Georges Mabignath à Akébé-ville, dans le 3e arrondissement, samedi dernier, pour découvrir les saveurs du département des Plateaux (Haut-Ogooué). C'était à l'occasion de la 1ère journée culturelle de l'Organisation non gouvernementale (ONG) Kasuma, regroupant les femmes des Plateaux Batéké autour du thème "Le Voyage au cœur d'un paradis terrestre".

Cette première sortie culturelle des femmes de cette localité a été marquée par diverses activités dont des expositions et un concert qui mettait en lumière les jeunes artistes de la province du Haut-Ogooué. Comme à chaque activité de cette nature, l'attention des visiteurs était captivée par les stands de l'art culinaire. Et ils n'ont pas été déçus par les savoureux mets propres à cette partie du Gabon qui leur étaient présentés. Ils n'avaient que l'embarras de choix. Devant son stand, une des exposantes vantait son "nkumu" composé, entre autres, de crevettes sé-



Photo : R.H.A./L'Union

... et aussi de vanter la richesse culinaire du Haut-Ogooué.

chées, poisson fumé mêlé au champignon, mais aussi un plat d'asperges appelé en téké "Okana" qui a ravi la vedette. « Tous ceux qui viennent ici réclament le Nkumu, les chenilles et l'Okana », confie t-elle. L'on pouvait également déguster sur place le "nkumu ofoula" composé, entre autres, de la sardine fumée, des sauterelles cuisinées avec du sel gemme. Il y avait aussi l'"ambouo" (chenilles de palmiers), les grenouilles, des asperges, du poisson fumé à l'odika et le concombre en paquet, le tout accompagné du "ongwèlè" d'un "okunga". En accompagnement, le

paquet de manioc, le paquet d'atanga "oyaba" et d'autres spécialités de la province n'étaient pas en reste.

Pour la majorité des visiteurs, c'était la course aux plats rares. « Je venais spécialement pour les plats que je n'ai pas mangés depuis des lustres comme les chenilles, ou même le Nkumu ofoula fait à base de sel indigène que j'aime tant », témoigne une jeune dame. L'Ong Kasuma a été créée en 2004. Elle regroupe des membres au-delà des Plateaux Batéké. Pour sa présidente, Stéphanie N'gawala Adziawe, la vice-présidente Félicité Konde

et les autres membres, cette sortie visait un double objectif : vanter la culture altogovéenne dans son ensemble et montrer les talents culinaires des femmes de cette région du sud-est du Gabon.

Depuis la création de cette Ong, les membres s'investissent dans des campagnes de sensibilisation aux fléaux tels que le VIH/Sida et les grossesses précoces, la valorisation de la culture gabonaise, etc.



L'BEK 2018